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Por: LAP Luis Fernando Oropeza

niveles de confianza de los
agentes económicos y, por
tanto, tener un “efecto adverso
sobre la inversión” por lo que la
estimación del crecimiento del
país se disminuye una vez
más. Además, advirtió que
descensos adicionales en la
producción o en el precio del
petróleo podrían incidir negati-
vamente en la actividad econó-
mica justo cuando el precio del
barril de crudo ha bajado alre-
dedor de 21 dólares en lo que
va del año, golpeando los in-
gresos petroleros de nuestra
economía altamente depen-
diente del petróleo.

La incapacidad del go-
bierno de Peña Nieto para re-
solver la crisis política junto
a la inconformidad social que
se manifiesta en las calles de
todo el país, luce mayúscula; la
misma suerte parece correr su
capacidad para afrontar los
problemas de la economía,
donde el cacaraqueado bien-
estar no se refleja en la bolsa
de la mayoría de los mexica-
nos que seguimos batallando
con una política de salarios re-
ducidos, gasolinazos sistemá-
ticos mensuales y una
devaluación del peso que se
asoma por la ventana. .

La insultante brecha entre
ricos y pobres comúnmente lla-
mada desigualdad social,
acentuada en los años de la
docena trágica de los gobier-
nos del PAN, parecen no
ceder. En tan solo 50 días
Peña Nieto parece haber per-

dido el rumbo del
país.

Imperativo es
la incorporación
de gente con ofi-
cio que ayuden y
permitan superar
la crisis política
al gobierno de
Peña Nieto. Pero
la gran interro-
gante es ¿Alcan-
zará a resolverlo
a tiempo?

A c e r t a d o
nombramiento

en la Junta Federal Especial
de Conciliación y Arbitraje
#23

Todo un acierto el nombra-
miento del licenciado Antonio
Ruiz como nuevo Presidente la
Junta Federal Especial de
Conciliación y Arbitraje número
23,

Así lo considera nuestro
asesor jurídico, el abogado la-
boralista con reconocida tra-
yectoria en el servicio público,
Jorge Humberto Vera Dórame
quien además funge como su-
plente de la representación pa-
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Noviembre se acerca a su
fin y el periodo de gobierno de
Enrique Peña Nieto se apro-
xima a su primer tercio de vida
sumido en un sinnúmero de in-
terrogantes que mantienen en
la incertidumbre la estabilidad
de su gobierno. Peña Nieto
llega al segundo aniversario
de su arribo a Los Pinos con
más interrogantes que res-
puestas para los mexicanos y
con una gran carga negativa
en la percepción de la opinión
pública sobre la capacidad de
su gobierno para resolver la
grave crisis política en que se
encuentra.

En menos de dos meses, la
imagen de Peña Nieto se ha
derrumbado ante los ojos del
mundo, pasó de ser el esta-
dista del año 2014, premiado y
halagado por los dueños del di-
nero mundial en la ciudad de
Nueva York, por su liderazgo y

capacidad para emprender las
reformas transformadoras, a
una especie de caricatura de la
incapacidad en el gobierno, ri-
diculizado y exhibido por los
principales medios de comuni-
cación de Estados Unidos
como The Washington Post;
The New York Times; The Eco-
nomist y The USA Today.

El factor de que ha deto-
nado la crisis política y la esca-
lada de críticas en su contra
fue la desaparición de 43 estu-
diantes normalistas en Iguala
Guerrero y el titubeante papel
jugado por el gobierno federal
en el caso que ha puesto al
desnudo el gran problema de
inseguridad; corrupción e im-
punidad que desarticulan el
andamiaje institucional y co-
rroen el tejido social.

Y como si el horno estu-
viera para bollos, la semana
que recién concluyó el Banco

de México le pro-
pinó un tremendo
gancho de iz-
quierda en la qui-
jada al mejor
Secretario de Ha-
cienda del sistema
solar, la galaxia en-
tera y puntos inter-
medios Luis
Videgaray.

El Banco de
México admitió que
las protestas por la
desaparición y pre-
sunto asesinato de
43 estudiantes a
manos de policías
y criminales po-
drían deteriorar los

Peña Nieto con más dudas
que aciertos Peña Nieto llega al segundo aniversario de su

arribo a Los Pinos con más interrogantes que res-
puestas para los mexicanos y con una grancarga
negativa en la percepción de la opinión pública.

El mejor Secretario de Hacienda del mudo y la
galaxia entera Luis Videgaray no hace levantar
el pico a la economía nacional.

luiso@hmo.megared.net.mx
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tronal ante la Junta
Federal Especial de Concilia-
ción y Arbitraje numero 23 y
47.

“Antonio Ruiz es un abo-
gado que cubre el perfil ade-
cuado de experiencia y
trayectoria para desarrollar una
muy buena labor en un tribu-
nal, que es muy conflictivo,
además de que su nombra-
miento es bien visto por la
parte patronal y por los sindica-
tos” Vera Dórame afirma que
“se espera que Antonio Ruiz
haga buena mancuerna con el
Delegado Federal del Trabajo
Wenceslao Cota Montoya”

Al averiguar un poco, me
entero que normalmente en
esta instancia los titulares son
abogados enviados de la ciu-
dad de México por lo que
existe la coyuntura para que
Wenceslao Cota y Antonio
Ruiz trabajen coordinada-
mente y sumen a la tranquili-
dad laboral.

Buscando los antecedentes
del abogado Antonio Ruiz, me
entero que fue dos veces Pre-
sidente de la Junta Local de
Conciliación y Arbitraje, abo-
gado de Agua e Hermosillo en
el periodo de José Luis Jardi-
nes Moreno además de ser
abogado litigante de varias em-
presas. También cercano al
Senador de la ensortijada ca-
bellera Ernesto Gándara.

Responde Ro-
drigo Bours
En mi anterior

columna “Barrun-
tos de tormenta
en el Yaqui”,
daba cuenta de la
visita a Hermosi-
llo del Alcalde de
Cajeme Rogelio
Díaz Brown y las
dec la rac iones
que realizó
al grupo de com-
pañeros colum-
nistas que
conformamos la
Mesa Cancún.

Tal parece
que la visita a
Hermosillo de Ro-

gelio Díaz Brown y su cober-
tura mediática, no fue del
agrado de algunos actores po-
líticos importantes de Ciudad
Obregón. Tal es el caso de Ro-
drigo Bours Castelo, miembro
de una de las familias de
mayor trascendencia y renom-
bre político en el sur de Sonora
y toda la entidad.

Y así lo puso de manifiesto
el también precandidato a la Al-
caldía de Cajeme, en una inter-
acción sostenida la noche del
viernes a través de su cuenta
de la red social twitter con este
muñeco de peluche. Rodrigo
Bours recriminó a Rogelio Díaz
Brown su visita a Hermosillo,
pero para no seguir picando
cebolla, mejor me permito re-
producir textualmente la con-
versación para que usted
saque sus propias conclusio-
nes.

- @feroropeza20 Me per-
mito compartirle mi columna
“Barruntos de tormenta en el
Yaqui”

- @RBoursC “ Si, ya la leí.
Lo que no puedo yo entender
es el fin político que se perse-
guía en ir a Hermosillo a esto,
pero bueno ocurrencias…”

- @RboursC “¿A qué fue?
¿A hablar de mi?¿A quejarse
de Guillermo Padrés? ¿A infor-

mar a medios de un PRI divi-
dido? ¿A justificar la violencia?
¡ No se la neta !”

- @feroropeza20 “Habló
de procurar la unidad y de la
conformación histórica del
Consejo Político Municipal del
PRI?”

- @RboursC “Ya sé de qué
habló, mas no comparto ni veo
al caso ¿Más coordinación en
salud y educación? ¿Y el den-
gue y el estado de las escue-
las?

- @feroropeza20 “¿Cree
que se intenta justificar la vio-
lencia en Cajeme?”

- @feroropeza20 “Sí y tam-
bién creo que Guillermo Pa-
drés es una calamidad para
Cajeme. Una cosa no quita la
otra.

- @feroropeza20 “¿Cómo
es la otra cara del PRI dividido
en Cajeme?”

- @RboursC “¡ Ni idea ! Yo
no me meto en esas cosas, en
verdad no es mi tema. En lo
que no creo es en dedazos ni
cargadas ya lo he dicho”.

- @feroroeza20 “¿Y en ver-
dad cree que el PRI en Cajeme
alcanzará la unidad que tanto
pregona?”

- @RboursC “Si lo pregona
como lo hizo en Hermosillo
¿En qué abona? ´¿Habló
como Alcalde, candidato o líder
del PRI? ¡ Es lo que entiendo !

- @feroropeza20 “¿Ya no
está contento dentro del PRI?”

- @RboursC “Por su-
puesto que si ¡ A lo mejor otros
no lo estén tanto que este ahí
jajaja Mi visión política es dife-
rente a ellos me queda claro”

- @feroropeza20 “¿Enton-
ces por qué tanta tiradera de
mala onda Don @RboursC?”

- @RboursC “Muchísimos

en Cajeme lo consideran, es
uno de los tantos reclamos que
hacen. Pero como la ranita, se
les quita jajaja”

- @RboursC “A lo mejor
porque andan un poco hechos
bolas. La manera de hacer po-
lítica cambia y los problemas
les explota en la cara como a
Guillermo Padrés”

- @feroropeza20 “Enton-
ces ¿RboursC sigue en el PRI
y contribuirá a la unidad de su
partido?

- @RboursC “Natural-
mente. Lo que yo pueda hacer
por mi partido y su militancia”.

- @feroropeza20 “Entonces
¿Los problemas del PRI son
los jaloneos naturales preelec-
torales?”

- @RboursC “Ni idea, no
me meto yo. En eso que el PRI
decida y actúe y coseche los
frutos o las consecuencias de
sus actos. Buenas noches.

Los invito a sintonizar todos
los domingos el noticiero El
Komal, ahí puede escuchar mi
columna, el noticiero lo con-
duce Cynthia García, la acom-
paña el Chapo Soto y Daniel
Sánchez Dórame, echan
mucho desmadre y también le
entienden a la grillita. Sintonice
el 90.7 de FM.

Gracias y hasta la pró-
x i m a . @ f e r o r o p e z a 2 0
luiso@hmo.megared.net.mx

El abogado laboralista Jorge Vera Dórame considera
todo un acierto el nombramiento de Antonio Ruiz como
nuevo Presidente la Junta Federal Especial de Concilia-
ción y Arbitraje número 23 es bien visto por empresarios
y sindicatos.

Rodrigo Bours que diga Rodrigo
Bours se enoja con Rogelio Díaz
Brown pero no saldrá del PRI.
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Todo indica que la voluntad
de poner orden en la policía
municipal desde el primer mo-
mento de su llegada de mi co-
mandante Rubén Enrique
Navarro Trillas  ya que de las
primeras acciones que realizó
fue la de atender el llamado de
auxilio de los dueños de res-
taurantes y bares de Hermosi-
llo  que estaban  a punto de un
infarto y cerrar sus negocios a
causa de la molestia para los
comensales causada por la
constante persecución em-
prendida por agentes de la cor-
poración municipal que
hicieron su agosto durante
todo el año que se dedicaron a
sorprender a comensales in-
cautos al volante. 

Las suplicas y exigencias
del Presidente de la CANIRAC
Ernesto Martínez Nieves sur-
tieron el efecto esperado en la
voluntad de la autoridad. 

Fue notable el cambio tras
la llegada de Rubén Enrique
Navarro Trillas, en San Benito
ya se puede salir tranquila-
mente de un bar o un restau-

rante sin ser merodeado por
hambrientos policías que en
lugar de realizar su labor de
prevención andan en campaña
de vacunación permanente. 

Gracias comandante.

OPORTUNIDADES UN
FIASCO

El Programa Oportunida-
des  sigue dejando mucho que
desear en su desempeño, si-
tuación que le debe de preocu-
par y bastante al Delegado de
Sedesol Rosario Rodríguez
Quiñones. Sigue el desorden,
los manoteos y lo que peor es
que, hay muchos funcionarios
que reciben órdenes directas
de otras oficinas ajenas a la del
“Chayo” Rodríguez. 

Sin tener siquiera ver-
güenza, la Coordinadora Esta-
tal de Oportunidades Lorena
Garibay Ulloa se la lleva todo
el santo día metida en las
redes sociales dando “me
gusta” a las publicaciones de
su verdadero jefe, el diputado
federal Antonio Astiazarán sin
importar que sean horas para

Policías dejan en paz
restaurantes y bares

Lic. Ricardo Ochoa Rojo

dedicar al trabajo para el bien
de tanta gente pobre. También
se le ve constantemente  coor-
dinando los eventos de pre-
campaña cuando el Toñito
anda por Sonora. 

Pero si la encargada Lo-
rena Garibay Ulloa solo se de-
dica a promover la imagen de
su jefe y en lugar de trabajar
por los miles de pobres que
hay en Sonora, queda demos-
trado que el desorden co-
mienza desde arriba para
abajo. 

Pronto surgirán noticias in-
teresantes de esa importante
dependencia federal ya que
parece que la Coordinadora
anda metida en un problema
bastante serio porque anda un
lote de documentos muy im-
portantes que nadie encuentra
por ningún lado, parece que le
salieron patitas para perderse
en el maremágnum de la bro-
cracia.  
ALERTA EN ESCUELAS 

DE PUEBLITOS
Por alguna razón será que

hasta los directores de las es-
cuelas de nivel primaria y se-
cundaria de la colonia
Pueblitos están llamando a sus
alumnos para que extremen
medidas de seguridad. Al cami-
nar por esa colonia. Les piden
no andar solos por las calles y
andar siempre en compañía de
adultos  tanto a jóvenes como
a jovencitas. 

Como siempre he dicho,

Hermosillo ya dejó de ser el
pueblito sencillo que era y hay
mucha gente muy mal intencio-
nada que anda por las calles
buscando delinquir. Los niños
son una mercancía muy pre-
ciada en la frontera para el trá-
fico de seres humanos, por
favor cuide a sus pequeños
hijos, no haga oídos sordos de
esta recomendación.

ANIMALES DEL 
ECOLÓGICO DE VISITA 

EN COLONIAS
El Acabose fue de los pri-

meros medios en exponer las
graves carencias y las lamen-
tables condiciones en la que
opera el Centro Ecológico de
Sonora que se encuentra muy
deteriorado por falta de ali-
mento y los animales parecen
marimbas de lo desnutridos
que se encuentran.

Un antiguo compañero de
la escuela de Derecho de la
Universidad de Sonora que
vive en las colonias vecinas al
Centro Ecológico me comenta
que han sido varias ocasiones
en que animales se fugan de
sus jaulas y recorren las calles
de su colonia hasta que son
vueltos a atrapar por los traba-
jadores del Ecológico. Los ani-
malitos fugados
aparentemente no son espe-
cies de peligro como algunos
venados, borregos. . 

Al profesor Rosario Rodriguez
Quiñones pronto le saldrá un
buen problema por el extravio de
valiosa información del programa
Oportunidades.

Desde la llegada del nuevo comandante Rubén Navarro Trillo los co-
mensales de bares y restaurantes de la Colonia San Benito dejaron de
sufrir los estragos de la campaña de vacunación permanente de la cor-
poración municipal.

La encargada del Programa Opor-
tunidades Lorena Garibay Ulloa
se la lleva todo el día promo-
viendo a Antonio Astiazarán por
redes sociales en lugar de cum-
plir con su trabajo.
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Malversación de fondos públicos ponen
en riesgo candidatura de Javier Gándara: PRI
Por: Daniel Sánchez Dó-
rame

HERMOSILLO, 27 de no-
viembre.- Las aspiraciones
de Javier Gándara Magaña,
precandidato del PAN al Go-
bierno de Sonora, están en
riesgo debido a la denuncia
penal y administrativa por
peculado y ejercicio debido
de funciones interpuesta por
regidores del PRI ante la
Procuraduría General de la
República y la Secretaría de
la Función Pública.

Así lo informó Natalia Ri-
vera Grijalva, edil del Ayun-
tamiento de Hermosillo quien
viajó a la Cuidad de México
para interponer la denuncia
en contra del ex alcalde ca-
pitalino acusado por malver-
sar los recursos etiquetados
para 10 programas federales
transferidos al Estado de So-
nora en 2011, por una suma
de 498 millones de pesos, de
los cuales 140 millones per-

manecen desaparecidos.

Evidentemente esta de-
manda pone en riesgo la
candidatura de Javier Gán-
dara, pero el objetivo princi-
pal es que responda por sus
actos, consecuencia de las
decisiones que tomó en la
Administración Municipal”,
afirmó la coordinadora de los
ediles priistas en el Cabildo
local.

Ésta detalló que los deli-
tos que supuestamente co-
metió Javier
Gándaraalcanzan de 2 a 14
años de prisión e inhabilita-
ción para ejercer cualesquier
cargo público.

Hay mucho que explicar
por parte de Javier Gándara,
quien no da la cara a los her-
mosillenses, no habla de
frente, pero estamos segu-
ros que tendrá que explicar a
la PGR y la Función Pública
sobre estos hechos, por sus

actos como responsa-
ble de la administración
del municipio en el
2009 al 2012”, agregó.

Natalia Rivera re-
cordó que durante la
administración 2009-
2012, Javier Gándara
incremento la deuda
pública de Hermosillo
de 450 millones de
pesos a casi mil 400
millones de pesos para
ubicar a la capital de
Sonora entre las cuatro
ciudades más endeu-
dadas de México
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La 
Columna
del Panda

Aborto legal para no morir
Por: Miguel Ángel Haro
pandahermosillo@gmail.com

El jueves 20 de noviembre
marchamos por Ayotzinapa, la
reunión a las 10 de la mañana
en la plaza Emiliana de Zubel-
día.

Parece que por primera vez
una menor de edad accede al
derecho de aborto por violación
en Sonora. Desconozco si hay
más cifras. Esto sucedió el día
29 de octubre pasado se some-
tió a la interrupción del emba-
razo en el Hospital Integral de la
Mujer y fue dada de alta sin nin-
gún problema ni complicación
en su salud al día siguiente.

Qué bueno que las autorida-
des de la Procuraduría y de la
Secretaría de Salud atendieron
la petición de la mamá de la
niña, hubiera sido más violencia
sobre ella si la obligaban hacer
madre, Bien por GIRE y el abo-
gado Odracir Espinoza que es-

tuvieron en tiempo y forma para
ayudarla.

Recordaran que la niña fue
violada por su tío y un sobrino
en Cananea, hijos predilectos
del machismo. Sin duda un
avance más para las mujeres
en Sonora.

Marihuana legal

El debate de la legalización
ha iniciado en Colombia sobre
la marihuana medicinal y en Ale-
mania. Por aquí en Sonora, se-
guimos echando bala en San
Ignacio Río Muerto mataron
cuatro policías por no ponerse
de acuerdo con los vendedores
de droga en ese Municipio. Lo
que prueba con contundencia
que las autoridades policiacas
rinde cuentas a un solo amo, al
narco gobierno y no a l@s  ciu-
dadan@s.

Por otra parte organizacio-
nes especializadas en el
tema como Semáforo Delictivo
A. C. manejan como propuesta
en seguridad en México lo si-
guiente:

a) Lo Social. Evaluación
de la política social para ayudar
a jóvenes en riesgo. Las zonas
de mayor incidencia requieren
atención. Se requieren oportuni-
dades de educación y empleo
para los jóvenes en riesgo.
b) Mal Gobierno: Evaluación
a fondo de los ministerios públi-
cos y del sistema judicial. La im-

punidad y la dificultad de pre-
sentar denuncias o peor aun, la
falta de garantías para hacerlo
por colusión de las autoridades
con el crimen organizado es una
demanda de la mayor parte de
la comunidad.

Si las policías municipales están
coludidas o rebasadas, los man-
dos estatales o federales deben
tomar su lugar.

c) Desaparición del mer-
cado negro de las drogas. El 70
u 80% de la violencia en el país
está causada por el narco-me-
nudeo. Es momento de que, en
lugar de dejarle el mercado
negro a las mafias, el Estado
Mexicano tome el control del
mismo, no para promover con-
sumos, sino para erradicar el
mercado y la violencia que lo
acompaña. 

Cada droga debe ser tratada
de acuerdo a su peligrosidad
pero no con opiniones, sino con
datos científicos. Es un tema de
salud y como tal debe ser tra-
tado. La prohibición sólo forta-
lece a las mafias y debilita a la
comunidad con corrupción y vio-
lencia. Es momento de dejar de
seguir a los EUA en este tema y
ver lo que más convenga a Mé-
xico.

¡Mario y Fernando presos
yaquis libertad!

¡Mireles libertad!
¡Gisela Peraza libertad!

El debate de la legalización de la marihuana es una realidad ya en otros países.

Sin duda un avance más para las mujeres en Sonora que las autorida-
des permitan que una niña de Cananea que fue violada aborte.
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“Yo recibí la administración, y recibí
todo en orden”, afirmó el alcalde Alejan-
dro López Caballero respecto de la Ad-
ministración Municipal de Hermosillo,
ante versiones difundidas en contra de
su predecesor en el cargo, Javier Gán-
dara Magaña.

El Primer Edil capitalino se expresó
respecto a este tema ante simpatizan-
tes y liderazgos panistas, que se reu-
nieron para escuchar el informe de
trabajo del diputado Javier Neblina
Vega, coordinador de la bancada del

blanquiazul en el Congreso de Sonora.
“Yo recibí, nadie más que yo, a mí

nadie me lo contó, yo lo vi. Esa figura
del PAN cuya imagen hoy están que-
riendo contaminar. Yo recibí, y recibí
todo en orden, no tengo ninguna queja,
no tengo ningún trabajo que no esté ter-
minado”, insistió López Caballero.

Negó que obra o servicio alguno
haya quedado inconcluso o hecho de
mala calidad o que quedaran adeudos
no cubiertos a proveedores. “Que no
nos engañen, que no nos mientan, por-

que habemos a quienes nos consta el
trabajo honrado, honesto y siempre con
la visión de servicio que hizo nuestro
compañero de partido y una gran fi-
gura, el señor Javier Gándara Ma-
gaña”.

Ubicó los recientes ataques contra
el exalcalde hermosillense, como claras
manifestaciones de que hay gente que
se siente nerviosa y amenazada por
quienes gozan de una buena imagen,
por lo que intentan ensuciarla

“Que no nos 
engañen”: 
Alejandro 

López 
Caballero

“Que no nos 
engañen”: 
Alejandro 

López 
Caballero

“Que no nos 
engañen”: 
Alejandro 

López 
Caballero



SEGUNDAS QUINCENA DE NOVIEMBRE DEL 2014/ VISITE NUESTRA EDICIÓN EN LÍNEA www.elacabose.com.mx8

No era represo, era 
una presa: Conagua

Para César Lagarda Lagarda Delegado de Conagua , no hay ninguna
duda de que el embalse del Rancho Nuevo de Padrés es una presa.

Para el delegado estatal
de la Comisión Nacional del
Agua César Lagarda La-
garda, no hay ninguna duda
de que el embalse del Ran-
cho Nuevo de Padrés es una
presa con todas sus especi-
ficaciones técnicas, y no solo
un simple represo como lo
asegura el mandatario esta-
tal.

“No era represo, es una
presa, se obstruyó el cauce
federal, y se construyó un
acueducto para regar hectá-
reas de Nogal sin autoriza-
ción, eso es un hecho, está
en actas, y hasta el mo-
mento (los Padrés) no han
presentado ninguna autori-
zación”, dijo.

Sobre los seis pozos del
Rancho Pozo Nuevo de Pa-
drés, dijo que solo uno tenía
autorizada su construcción.

El funcionario federal
aclaró que en base a la Ley
de Aguas Nacionales la Co-
nagua prosigue con las in-
vestigaciones de la presa del
Rancho Nuevo de Padrés, la
cual se construyó sin cumplir
con los permisos de Profepa,
Semarnat y de Conagua,
pero admitió que al final solo
podrá aplicar sanciones ad-
ministrativas, pues la depen-
dencia federal “no tiene
dientes”, es decir, no puede
aplicar sanciones penales.

“En la Conagua se llega
a la aplicación de sanciones
administrativas hasta por 20
mil salarios mínimos, y en el

caso de denuncias penales
eso es facultad de la Pro-
fepa.

Lagarda Lagarda justi-
ficó el retraso en la investiga-
ción de la presa
argumentando que no pudie-
ron tener acceso al Rancho
Pozo Nuevo de Padrés, por
lo que tuvieron que realizar
una inspección ocular muy
minuciosa desde un helicóp-
tero, pero que en los próxi-
mos días determinará si se
aplica una multa o sanción
administrativa.

En caso de una multa,
advirtió que los propietarios
de la presa pueden interpo-
ner un recurso de amparo,
pero si no paga la multa no
pasará nada porque ya no
está la presa.

Sobre el derrumbe de la
presa, el delegado de la Co-
nagua indicó que se inves-
tiga la caída de esa obra
para conocer las causas re-
ales, y para determinar si se
utilizaron explosivos se
apoya con peritos del Ejér-
cito Mexicano.

Dijo que hasta ahorita no
hay amparos de los dueños
del Rancho, solo exhiben
pruebas y alegatos, pero no
han recurrido a otra autori-
dad.

En su encuentro con co-
municadores de la Mesa
Cancún, el delegado estatal
de la Conagua no quiso es-
pecular sobre el costo de
esa presa, pues el dictamen

de costos lo lleva el Comité
de Presas de esa dependen-
cia, quien fue la que hizo la
verificación del embalse y
determinó que era una presa
y no solo un represo.

Por otra parte, al ser
cuestionado sobre la cons-
trucción y operación del
acueducto de El Novillo, La-
garda Lagarda informó que
el futuro de esa obra hidráu-
lica está en manos de la Su-
prema Corte de Justicia de la
Nación, la cual tiene que re-
solver en definitiva en los
próximos días.

Dijo que el caso del
acueducto de El Novillo o In-
dependencia, es un ejemplo
nacional de lo que no se
debe de hacer.

“No se vale hacer tantos
errores, va a crear un prece-
dente muy negativo para
todo el País; el proyecto del
acueducto tiene sus bonda-
des, pero se hizo mal”, dijo,
y agregó que a nivel nacional
hay diez proyectos similares
que pueden verse impacta-
dos por el caso del acue-
ducto de El Novillo.

Contrario a los que suce-
dió en Sonora, el delegado
de la Conagua señaló que
en todos los demás proyec-
tos de acueductos del país
se han resuelto mediante
una negociación.

Consideró que el pro-
yecto del acueducto tuvo un
mal manejo político y téc-
nico, ocasionando que sea el
Poder Judicial el que diga
quién tiene la razón. “Esta-
mos a la espera de esa deci-
sión, se espera que se haga
la decisión de la SCJN el
próximo martes sobre las
dos controversias constitu-
cionales de Cajeme y San
Ignacio Río Muerto; los cua-
tro amparos de los usuarios
de los módulos y un juicio
agrario.

Los magistrados dictami-
narán sobre el impacto am-
biental, concurso de obra,
afectación a yaquis y usua-
rios y sobre la legalidad de tí-
tulos o derechos de agua.

Advirtió que esta última
decisión de la SCJN, nadie
la va a poder tumbar.

En el caso del Ramal

g_navarro_ruiz@hotmail.com
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Norte que es una ampliación
del acueducto y que está
suspendido por el gobierno
federal por falta de autoriza-
ción y violar leyes federales,
Lagarda Lagarda reveló que
las autoridades estatales no
han hecho entrega de la do-
cumentación correspon-
diente, para la liberación de
la obra por lo que no se pue-
den dar aun la autorización.

Manifestó que la Comi-
sión Estatal del Agua (CEA)

sigue pendiente de entregar
los requisitos que hacen falta
para continuar con el Ramal
Norte, pero advirtió que la
ciudad no se quedará sin el
servicio de abasto de agua
en caso de que no se cons-
truya esa ampliación del
acueducto.

Dijo que por las intensas
lluvias que se registraron en
este año, se espera que no
se tengan problemas para el
abasto de agua para Hermo-

sillo en los próximos años,
por lo que la obra del Ramal
Norte, no es tan urgente
como aseguran las autorida-
des estatales y municipales.

Así las cosas, para la
próxima semana la SCJN
pudiera resolver el caso del
Acueducto, y si falla en con-
tra de esa obra, Hermosillo
no tendrá desabasto, porque
los acuíferos quedaron sobre
cargados con las intensas
lluvias de este año.

DEMANDAN EN EL DF
LOS REGIDORES DEL PRI

A JAVIER GANDARA

Los perredistas tendrán
su primera prueba de fuego,
y tendrán que salir a defen-
der a su gallo Javier Gán-
dara Magaña, de las
acusaciones de corrupción
en su pasado gobierno mu-
nicipal que le imputan los re-
gidores del PRI a nivel
estatal, y este martes lo de-
nunciaron en el Distrito Fe-
deral.

No tengo detalles de esa
información, y desconozco si
fue solo una denuncia, o una

demanda penal con todos
los pelos de la burra en la
mano.

Sería un mal inicio del
PRD de su amasiato que se
quedara callado, y no saliera
a defender a su amo Javier
Gándara Magaña, porque
tiene que desquitar las cro-
quetas.

Y en más de lo mismo, a
través de una carta abierta la
Asociación Civil sonorense,
Observatorio Ciudadano de
Políticas Públicas, Derechos
Humanos y Democracia,
pidió al Senado de la Repú-
blica aprobar un punto de
acuerdo para investigar pre-
suntos actos de corrupción
del gobernador Padrés Elías.

A través de un desple-
gado de prensa firmado por
Santiago Luna García en el
periódico REFORMA y en el
estatal EXPRESO, el Obser-
vatorio Ciudadano propone
que así como se pide inves-
tigar al gobernador de Chi-
huahua, César Duarte,
también se investigue al go-
bernador Padrés, en espe-
cial sobre la presa y el
Rancho Pozo Nuevo, donde

Deberá responder Javier Gándara ante la PGR la denuncia interpuesta
por Regidores del PRI de Hermosillo.



se habrían invertido más de
300 millones de pesos en los
últimos cuatro años.

“El Gobernador Guillermo
Padrés Elías, familiares y
funcionarios de su Gabinete,
se han enriquecido en forma
escandalosa, dañando el pa-
trimonio de los sonorenses y
despojándolos de los servi-
cios esenciales a los que tie-
nen derecho como la salud y
la educación”, señala San-
tiago Luna en el desplegado.

Y al respecto, el titular de
la Comisión Nacional del
Agua, David Korenfeld Fe-
derman, confirmó la existen-
cia de tres procesos
sancionadores, en relación
al caso de la construcción de
una presa en el Rancho
Pozo Nuevo de Padrés.

Pero ya se aclaró que en
caso de que en los próximos
meses la Conagua dictami-
nara que en la construcción
de la presa de Padrés hubo
ilegalidad y que se violó la
Ley de Aguas Nacionales, no
va a pasar nada porque esa
dependencia solo impone
sanciones administrativas al
no tener dientes. Pero tam-

bién quedó claro, que quien
podría sancionar de manera
penal sería la Profepa, y la
PGR por el uso de explosi-
vos de uso exclusivo del
Ejército para derrumbar la
polémica presa. Así que el
show va para largo, con
malos augurios para el man-
datario estatal.

TUMBA EL TRIFE AL MA-
GISTRADO BONILLAS

FIMBRES

La sala Superior del Tri-
bunal Electoral del Poder Ju-
dicial de la Federación
decidió por unanimidad este
lunes destituir de su cargo
de magistrado del TEE a
José Ricardo Bonillas Fim-
bres.

El magistrado fue impug-
nado por dos ex aspirantes
al TEE, quienes denunciaron
los antecedentes partidistas
de Bonillas Fimbres, lo que
lo hace inelegible para inte-
grar el organismo electoral
en Sonora.

La Sala Superior del
TRIFE designó como su-
plente a Octavio Mora Caro,

en tanto el Senado analiza
los perfiles de los aspirantes
que se habían quedado en el
camino al integrar el TEE
con Bonillas, Patricia Salazar
Campillo y Ernesto Muñoz
Quintal.

La caída de Bonillas Fim-
bres ya se veía venir, al trai-
cionar al PRI que lo impulsó
y actuar apegado a las direc-
trices del PAN-Gobierno, pri-
mero para que se nombrara
al propanista Ernesto Muñoz
como presidente del TEE y

luego para revocar los nom-
bramientos de funcionarios
del Instituto Estatal Electoral
hechos por la consejera pre-
sidente Guadalupe Taddei
Zavala en uso de sus atribu-
ciones legales.

A Bonillas Fimbres le ob-
jetaron hasta que es suegro
del diputado panista Gil-
dardo Real Ramírez.

Ahora habrá que ver la
decisión del Senado para
elegir al relevo del descabe-
zado magistrado electoral. El
PRI tendrá que abrir bien los
ojos para que no le vuelvan
a meter un autogol.

Por lo pronto, el suplente
también identificado como
pro panista Octavio Caro
Mora, tendrá sus días de glo-
ria como magistrado en el
TEE. Y tal parece que metió
currículums hasta para pre-
sidente de la CNDH, porque
Caro Mora también aparece

como aspirante a conse-
jero electoral del IEE, y aun-
que son pocas las
posibilidades ante el INE, su
expediente tendrá que ser
analizado y resuelto para
cumplir con las formas lega-
les atendiendo su sacro-
santo derecho del pataleo.

(g_navarro_ruiz@hot-
mail.com)
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Por tener antecedentes partidistas con el PRI José Ricardo Bonillas-
Fimbres fue destituido como Magistrado del Tribual Estatal Electoral

El Delegado de Conagua en Sonora dice que El Acueducto Independencia es un ejemplo de lo que no se
tiene qué hacer técnica y políticamente.
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ción de su candidato a la Gu-
bernatura de Sonora y otros
Estados y para ello el candi-
dato será el que tenga HO-
NESTIDAD a carta cabal
principalmente, y que no hay
participado en actos de CO-
RRUPCIÓN en los puestos ad-
ministrativos o de elección
popular que haya desempe-
ñado y mucho menos que
hayan NADADO de muertito
para hacer gestoría a favor de
la ciudadanía (me refiero al
pueblo) y que se hayan entre-
gado en cuerpo y alma a los
“EMPRESARIOS” locales o
al OPUS DEI que esos no tie-
nen necesidades como
la CHUSMA que así la llaman

estos Caballeros de Colon.
Resumiendo con las caracte-
rísticas de honradez acriso-
lada y gestoría administrativa
para apoyar al Pueblo y sin
ninguna acusación de corrup-
ción ya es hora de que Sonora
tenga como Gobernadora a
una MUJER y esa será mi
amiga Lic. Claudia Pavlovich
de Torres. Apuntalada por mi
amigo Lic. Manlio Fabio Beltro-
nes Rivera próximo Secretario
de Gobernación.

ME LLAMÓ MUCHO LA
ATENCION LA CARICATURA
DE SHUNNET donde pone a
un joven con camiseta de TE-
RRORISTA y en una mano
una tabla con clavo y en la otra

ESTE SABADO 29 DE
NOVIEMBRE SERÁ EL FES-
TEJO DEL SERVIDOR PU-
BLICO. EMPLEADOS DE
BASE DEL GOBIERNO DEL
ESTADO DE SONORA.

En el recinto EXPOFO-
RUM de la localidad 8,500 bu-
rócratas estatales asistirán a
dicho evento que es organi-
zado por el Gobierno Estatal a
través de su Director General
de recursos humanos Lic. Mi-
guel Méndez Méndez y por el
Secretario General del Sindi-
cato Único de Trabajadores AL
Servicio de los Poderes del
Estado (SUSTPES) Ing. Luis
Antonio Castro Ruiz que este
a su vez nombra a sus mejo-
res hombres de su CON-
FIANZA como son el Ing.
Arnoldo Holguín Anguiano Se-
cretario del Interior de dicho
Sindicato así como al Lic.
Jesús Héctor Martínez Ibarra
Secretario de Prestaciones
Económicas para que coordi-
nen este evento con el Sr.
Méndez.

En dicho evento el Sr. Go-
bernador Lic. Guillermo Pa-
dres Elías echará la casa por
la ventana para AGASAJAR a
sus empleados de BASE que

son la columna vertebral de la
administración estatal, entre-
gándoles reconocimientos y
estímulos económicos a los
servidores públicos que cum-
plan 15,20,25 y 30 años de
servicio.

En este evento se lleva a
cabo rifas de varios vehículos
así como artículos para el
hogar como televisores, estu-
fas, refrigeradores, comedo-
res, juegos de salas,
computadoras, etc, etc, etc.

Y al final del acto el Sr.
Gobernador anuncia el au-
mento salarial a partir del 1° de
Enero del 2015.

Convirtiéndose esto en
una gran fiesta donde la auto-
ridad y el sindicato con sus
agremiados (8,500 trabajado-
res de base) conviven y disfru-
tan el reconocimiento que el
Sr. Gobernador le hace a su
esquipo de trabajo, los de
a PIE. Felicidades a ambos. Y
que mi arquitecto del Universo
los BENDIGA a todos.

ESTE 15 DE NOVIEM-
BRE EL PRI NACIONAL CON-
VOCARÁ A REUNIÓN A SU
CONSEJO NACIONAL Para
definir las bases y lanzar la
convocatoria para la designa-

mini_comentarios@hotmail.com

BUZÓN
Por: C.P. Germán Leyva Aldaco

Festejará Padrés a burócratas

Guillermo Padres Elías echará la casa por la ventana para aga-
sajar a sus empleados de BASE en el Día del Servidor Público.
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una botella con gasolina (que
les llaman bombas molotov)
considerándolo como una
amenaza a la sociedad, pero
yo nunca he visto una carica-
tura de este señor dedicada a
los “EMPRESARIOS” que
pagan sueldos de hambre a
sus trabajadores.

Como ejemplo la tienda
de ropa llamada CASA
DUARTE que por 8 horas de
trabajo les pagan el MÍ-
NIMO $65.00 pesos diarios o
$80.00 pesos que es lo mismo
que si les pagaran $100.00
pesos diarios.

REMEMBER después de
300 años que los ESPAÑO-
LES PIRATAS explotaron al in-

dígena hasta que el cura HI-
DALGO los sacó a punta de
cañonazos en 1810, después
de 100 años de explotación de
los hacendados
al INDIO hasta que Pancho
Villa y Emiliano Zapata los ba-
jaron del macho en 1910 y
nacen las Universidades Públi-
cas y se consolida la Infraes-
tructura del País (carreteras ,
aeropuertos, ferrocarriles y
demás ) con 72 años en el
poder de presidentes emana-
dos del Partido Revolucionario
Institucional (PRI) y 12 años
de presidentes del Partido de
Acción Nacional (PAN) y con
una PARVADA de políticos que
han amasado fortuna en dóla-

res y propiedades en el País y
en el extranjero que todavía
están en el pandero y con 70
millones de mexicanos en po-
breza extrema en este 2014 es
lógico que la gente ya
se CANSÓ y como dice la
Adela Micha YA TOCA.

Entonces señor Shunnet
no se asuste por el despertar
de la chusma porque como
decía Porfirio Díaz ese gallo
quiere su maicito en pocas pa-
labras que la riqueza petrolera
del país les toque algo a ellos
y no que quede en manos de
los políticos corruptos y los
“EMPRESARIOS” voraces y
que le paguen a sus trabajado-
res sueldos decorosos como
dice la constitución de 1917
que el trabajador ganen bien
para que su familia tenga vi-
vienda digna, alimentación y
vestuario decoroso así como
educación. Porque con $65.00
pesos diarios o $100.00 dia-
rios viven de milagro. Grito mi
amigo el Caballo Sánchez.
AMEN.

LA CORRETEADA QUE
LE PEGARON AL SENADOR
POR EL PRD ALEJANDRO
ENCINAS (SANTA
CLAUS) muy merecida se la
tiene porque hace mucho que
se debía de haberse alejado
de los CHUCHOS CARROÑE-
ROS y se estaba haciendo el
PATO para pasarla bien ya que
la gente del DF está muy PO-

LITIZADA  y saben perfecta-
mente bien que la fuerza de
dicho partido era por Andrés
Manuel López Obrador (PEJE)
y que ahora esa gente VO-
TARA por MORENA ya que
consideran a López Obrador
un verdadero líder social y ho-
nesto a carta cabal. Motivo por
el cual lo seguirán hasta ven-
cer o morir.

Hay otro que le pegaron
su correteada fue al Chucho
Carroñero de Jesús Zambrano
pero a este fue en la UNAM.

Y lo mismo le va a pasar a
Bejarano y su PADIERMA que
esta es senadora por el
PEJE y punto hay un dicho
muy cierto que dice para tener
la lengua larga tienes que
tener la cola muy CORTA.

EN LA MESA N° 20 DEL
CAFÉ SAMBORNS QUE SE
HACE LLAMAR LA MESA DE
LOS EMPRESARIOS HAY UN
INDIVIDUO QUE LE DICEN
EL NINI porque ni estudia ni
trabaja, el que me diga quién
es, le regalo una suscripción
de la revista GÉNEROS y de
El ACABOSE por un año , ah y
quiere ser candidato por
el PRD a la Presidencia de
Hermosillo.

LEON TOLSTOI RUSO
DECIA “Mi felicidad consiste
en que se apreciar lo que
tengo y no deseo con exceso
lo que no tengo” ASI SEA.

El PRI busca que su candidato (a) tenga la honestidad a carta
cabal principalmente, y que no hay participado en actos de co-
rrupción en los puestos administrativos o de elección popular
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El más reciente éxito ta-
quillero de Luis Estrada, “La
dictadura perfecta” ha sido
considerada por algunos crí-
ticos como una sátira política
elaborada desde el poder,
para burlarse no sólo del
poder y sus excesos, sino
sobre todo, para burlarse de
una sociedad tan idiota, que
es capaz de pagar para que
le recuerden, socarrona-
mente, para qué han servido
sus votos.

Desde una pretendida crí-
tica satírica al gobierno, la
película termina eviden-
ciando que el objeto de sus
burlas es la sociedad mexi-
cana que, engatusada por la
realidad virtual fabricada por
la TV, reduce su participación
en la vida pública a validar en
las urnas un sistema de par-
tidos corrompido hasta la
médula, y de un cinismo tal

que se da el lujo de cobrar
por reírse de nosotros, lle-
vando a lo sublime el viejo (y
mentiroso) apotegma de que
los mexicanos somos tan
chingones que nos reímos
hasta de nuestras desgra-
cias.

La cinta se estrenó con
éxito inusitado desde el 16
de octubre, 20 días después
del asesinato de varios nor-
malistas de Ayotzinapa, Gue-
rrero, y la desaparición de 43
más cerca de Iguala, cuyo
destino hasta la fecha es un
misterio. 

Tan ensimismados está-
bamos riéndonos de los go-
bernantes ineptos,
mentirosos, corruptos, vincu-
lados al narco; de los medios
que fabrican, tergiversan,
manipulan las noticias, que
cuando despertamos ya la

comedia se había convertido
en tragedia, pero entonces
era demasiado tarde.

Como el cinéfilo lector, la
taquillera lectora lo sabe, la
película trata de un presi-
dente de la República cuyas
torpezas lo colocan en el
centro del escarnio nacional.
Para salvarlo del escándalo,
su equipo echa a andar la
maquinaria mediática explo-
tando un escándalo mayor, lo
que en esa jerga se dio en
llamar “la caja china”. 

Para eso se valieron de
una grabación en video
donde aparece el rudimenta-
rio, bigotón y corruptérrimo
gobernador de un estado
norteño, recibiendo de
manos del jefe narco local
(su compadre), una maleta
repleta de dólares, que envi-
diaría el mismísimo René Be-
jarano en sus mejores y
ahumados tiempos.

Pero bueno, El Zancudo
dista mucho de ser una co-
lumna especializada en el
séptimo arte, así que no es-
peren hallar aquí la reseña
completa del referido largo-
metraje. Lo traje a colación
sólo por algunas coinciden-
cias que de no ser tan trági-
cas, serían bien cómicas.

II

Tras los acontecimientos
de Iguala, en unas cuantas
semanas, al presidente de la
República se le ha descom-
puesto el panorama de ma-
nera dramática, al grado de
que algunos analistas co-
mienzan a sugerir que la ac-
tual crisis política sólo es
comparable a la que se vivió
en aquellos aciagos días
posteriores al dos de octubre
de 1968, cuando la masacre
de Tlatelolco.

A Peña Nieto todo le es-
taba saliendo bien, o al
menos eso parecía. Hasta la
influyente revista TIME lo
hizo aparecer en su portada
de febrero de este año bajo
el impactante encabezado
“Saving México”. 

Tras la aprobación de las
llamadas reformas estructu-
rales, el presidente mexicano
parecía navegar con bande-
ras desplegadas rumbo al
primer mundo.

La concertación y el
acuerdo con las diversas
fuerzas políticas representa-
das en el Congreso de la
Unión parecían darle un
buen margen de maniobra
para manejar, entre otras
cosas, los retos de la elec-
ción intermedia (2015), en la
que se renovarían varias gu-
bernaturas, incluida la de So-
nora, cuyo gobernador, por
cierto, fue agarrado en su
momento como el Carmelo
Vargas de la película, exhi-
bido como emblema de la co-
rrupción y la ineptitud; la
sublimación de la política ce-
rril y el enriquecimiento (in)
explicable.

Todo en cadena nacional
y durante varias semanas,
mientras el gobierno federal

De la comedia a la tragedia:
qué pinches nervios

La película La Dictadura Perfecta es el reflejo de la sociedad mexicana que, engatusada por la
realidad virtual fabricada por la TV, reduce su participación en la vida pública a validar en las
urnas un sistema de partidos corrompido hasta la médula.
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avanzaba en sus propios ob-
jetivos.

Los mandarriazos mediá-
ticos a Padrés alimentaron
versiones en el sentido de
que le tenían listo un expe-
diente tal, que haría palide-
cer asuntos como el de su
presa y su rancho, los des-
víos de recursos en Issste-
son; los escándalos
financieros en Transporte
(FEMOT); la crisis en los sec-
tores salud y educación,
entre otras asignaturas que
sin duda quedan pendientes.

Pero llegó Ayotzinapa y
sus 43 normalistas que al
desaparecer, paradójica-
mente aparecieron por todo
el país descorriendo el velo –
ya muy deslavado, cierta-
mente-, de la relación
narco-gobierno, en este caso
de los gobiernos perredistas
de Guerrero. La lentitud, el
pasmo de un gobierno fede-
ral y su errático abordaje del
asunto agravaron la situa-
ción. La mojigatería del PAN
sólo sirvió para recordar el
sexenio perdido de Fox y los
cientos de miles de muertos
de la guerra de Calderón.

El “Ya me cansé” del pro-
curador Murillo Káram, el

viaje a China del presidente
y el tema de la “Casa Blanca”
atizaron el fuego de la indig-
nación que hoy se expande
por todo el país y que ha co-
locado nuevamente a México
en el centro de la atención
mundial, ya no como el país
que estaba a punto de abor-
dar el tren del desarrollo y el
progreso, sino como una
triste dictadura bananera
donde el narco ha invadido a
todos los partidos políticos, a
todos los gobiernos y puede
asesinar y desaparecer de-
cenas, centenas, miles de
personas en una saga de te-
rror con impunidad garanti-
zada.

Las secuelas de esta cri-
sis han descompuesto de fea
manera el escenario nacio-
nal, y sus alcances son im-
predecibles. En Oaxaca,
Michoacán, Guerrero, Vera-
cruz y el propio Distrito Fede-
ral la violencia se ha
instalado en las calles y así
como se multiplican las
voces que la alientan, así
también surgen por doquier
los llamados a imponer el
orden, en todos los tonos:
desde el propio presidente
que alude al uso de la fuerza
como último recurso, hasta
diversos personajes que ex-

plícitamente llaman a jalar el
gatillo para contener la furia
de las calles, que ya llegó
hasta Palacio Nacional para
incendiar una de sus puertas.

Para el presidente, la si-
tuación luce complicadísima.
Siniestramente, para el pa-
drecismo gobernante en So-
nora ha resultado un tanque
de oxígeno y una providen-
cial ‘caja china’ que ha difu-
minado las trapacerías
locales, ante una agenda na-
cional saturada de conflictos
mayores, y no han sido
pocos los funcionarios sono-
renses que con singular des-
parpajo hacen mofa del
presidente y su gabinete. Y
hasta de su familia.

En un escenario tan des-
compuesto, no aparece por
ningún lado una ruta para
desactivar el descontento en
las calles y antes bien, situa-
ciones como la agresión a
balazos por parte de un poli-
cía capitalino a estudiantes
de la UNAM, así como el
cerco policiaco sobre Ciudad
Universitaria, sólo agravan
las cosas.

La única manera de bajar
la presión, será que apare-
cieran los 43 normalistas con
vida, y eso, por lo visto, no
será posible.

Mientras tanto, diversas
organizaciones han progra-
mado para el próximo 20 de
noviembre (pasado mañana)
movilizaciones en todos los
estados del país, y en distin-
tos puntos de la ciudad de
México, que convergerán
éstos en la toma del Aero-
puerto Internacional. Y esas
son palabras mayores.

Recordemos que en días
pasados, fueron tomados los
aeropuertos de Acapulco,

Guerrero, y Morelia, Michoa-
cán. 

Hasta hoy, el gobierno ha
guardado cierta prudencia
para no rebasar los límites de
la llamada ‘violencia legí-
tima’, pero frente a una inten-
tona como la que se planea
para este jueves, las cosas
pueden salirse de control,
con fatales consecuencias.

Colofón

Urge que aparezca la po-
lítica. El arte de arribar a
acuerdos y privilegiar el inte-
rés general, por encima del
de cada facción, lo cual se
dice fácil, pero en una socie-
dad tan dividida, tan indig-
nada en regiones enteras;
alimentada además por la
solidaridad internacional que
se ha hecho presente y se ha
vuelto viral en las redes so-
ciales, el asunto se complica.

Lamentable sería que el
gobierno federal, en lugar de
buscarle una salida nego-
ciada al conflicto, optara por
una solución de fuerza, lo
cual incendiaría de plano la
pradera. O que echara a
andar su propia ‘caja china’
buscando a su Carmelo Var-
gas: algún gobernador en
funciones que fuera captu-
rado en flagrancia propon-
dría un gran escándalo
mediático que quizá desvíe
un poco la atención del con-
flicto principal.

El pequeño problemilla es
que en la película, el gober-
nador Carmelo Vargas ter-
mina siendo el siguiente
presidente de la República.
Qué pinches nervios…

También nos puedes
seguir en Twitter @chapo-
soto 

El “Ya me cansé” del procurador Murillo Káram atizó el fuego
de la indignación que hoy se expande por todo el país.
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En redes sociales de in-
ternet hemos si testigos de
una explosión de creativida-
des desde todos los ángulos
sobre el tema, incluyendo a
la misma Primera Dama de
México en su canal de ‘You-
tube’, en el que dirigió un
mensaje a la nación por
medio de un video ‘blog’ (bi-
tácora o ciber diario), para
clarificar dudas al respecto,
material que ha generado
más de tres millones 300 mil
reproducciones.

Es tanta la exposición en
dicho medio digital, que te
deja pensando si esto no
viola alguna clausula del
contrato de ‘exclusividad’,
contraído por cinco años con
Televisa a finales del 2010,
con el que Angélica Rivera
se hizo de dicha propiedad,
según da testimonio de ello
la también actriz en el video.

Muy a pesar de esto, en
menor tiempo, el personaje
cómico de la red de internet
llamado ‘Galatzia’, de origen
regiomontano, ya supera al
original de la actriz de Tele-
visa, pues acumula más de 4
millones y medio de repro-
ducciones.

‘Yo soy una mujer y como
la mujer que soy les hablo
aquí de frente para aclarar
los hechos sobre la casita
que me compre’, relata el có-
mico de origen regiomon-

tano, vistiendo una prenda
similar a la que utilizó la es-
posa del Presidente Enrique
Peña Nieto en su testimonio
publicado en la misma red
de videos públicos.

‘Yo chambeo desde los
15 años, dure 25 años ven-
diendo tamales, escobas y
fierro viejo’, satiriza Galatzia
en su grabación, en referen-
cia al listado de trabajos que
hace Angélica Rivera sobre
su carrera artística en Tele-
visa.

‘Gracias a eso, soy una
mujer independiente y he
sido capaz de crear un patri-
monio… siempre me he con-
ducido con rectitud’,
puntualiza Angélica Rivera
en el video blog original.

Otro éxito en la parodia,
es cuando el hombre vestido
de mujer, en cierto punto
muestra ticket como compro-
bante de la compra-venta de
la ‘famosa’ casa, mencio-
nando que no debería mos-
trarlo por no ser funcionario
público, pero aún así accede
hacerlo, en el cual se incluye
‘una bolsa de rancheritos
chiquita y una coca de 600
ml y el inmueble de 96 millo-
nes 800 mil pesos.

Sin dejar pasar la oportu-
nidad, Galatzia amplía su crí-
tica a las colectas en
supermercados de las funda-
ciones Televisa, agregando:
‘Me preguntaron que si que-
ría redondear y les dije que
sí y quedo en 97 millones de
pesos’

También circularon men-
sajes que acusaban que la
Primera Dama estaba
siendo víctima de violencia

lic.arturo.salcido@gmail.com

¿La mujer de la casa, puede ser
‘la dueña’ de su casa?: La Casa

Blanca de Angélica Rivera

Por: Arturo Salcido González

intrafamiliar, por presunta-
mente ser ‘obligada’ a decla-
rar a favor de su marido, el
Presidente de México.

En el marco de la conme-
moración del día de la ‘No
violencia contra las mujeres’,
le pregunté a Leticia Ampa-
rano Gámez, jefa de Salud
Mental en Sonora, si en su
opinión la Primera Dama es-
taba siendo ‘manipulada’ por
su esposo, obligándola a re-
alizar dicho video blog, la
funcionaria del Nuevo So-
nora solo se concreto a con-
testar:

‘Mis respetos, mis respe-
tos y en cuestión de género
ni se diga…Cada quien. Yo
no puedo opinar por las de-
cisiones de otra persona’,
como si hubiese tenido la
instrucción previa de omitir
cualquier comentario al res-
pecto, pues es una funciona-
ria que se caracteriza por
sus amplias declaraciones
en estos temas.

En una entrevista publi-
cada en el Diario Reforma, el
coordinador de los diputados
del PRI Manlio Fabio Beltro-
nes, declara tras rechazar
una comisión que investigue
la propiedad en Las Lomas
de Chapultepec, asegurando
que hay una acusación se-
xista en contra de la esposa
del Presidente Peña Nieto,
tornada en ‘un linchamiento’
en vez de ‘una reflexión’.

Beltrones consideró que
hay quienes no pueden ad-
mitir que el Presidente esté

casado con una mujer auto-
suficiente y que haya lo-
grado un patrimonio luego
de muchos años de trabajo.

En entrevista con Silvia
Núñez del Observatorio Na-
cional del Feminicidio So-
nora, coincidió en parte con
el diputado, reservándose el
derecho a cuestionar la posi-
bilidad de corrupción en el
asunto de ‘Casa Blanca’, tal
y como en su momento se
hizo con Martha Sahagún,
esposa de Vicente Fox.

“Efectivamente no nada
más Angélica Rivera, sino
que cualquier mujer profesio-
nista y de cualquier oficio,
puede hacer un patrimonio
con su trabajo, sin embargo
en este caso especifico,
nadie está negando que sea
incapaz de hacerlo”, declaró
la también periodista, espe-
cialista en temas de género.

Beltrones señaló que si
alguien piensa que hay un
delito que perseguir, que pre-
sente una denuncia contra la
esposa del Presidente Peña,
sin embargo la Cámara de
Diputados no puede crear
una comisión de investiga-
ción, pues carecería de lega-
lidad para integrarla, ya que
éstas solo pueden indagar
empresas paraestatales.

La activista reconocida
en su lucha por el empode-
ramiento de la mujer, des-
carta que la Primera Dama
este siendo víctima de vio-
lencia, sino más bien una co-
participe de los hechos.

‘No sabemos cómo fue
que tomaron esa decisión
ellos (Pareja Presidencial),
tú dices una parte y yo digo
otra. A mí no me parece vic-
tima Angélica Rivera…No lo
creo o por lo menos no pa-
rece que eso suceda, sino al
contrario, parece una deci-
sión tomada en conjunto.’,
concluyó Núñez Esquer.
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Cuando en uno de los equi-
pos de precandidatos a gober-
nador empiezan a reclutar
expertos en áreas económicas,
sobre todo a organizadores de
comités de financiamiento, hay
que centrar la atención en ese
tipo de movimientos que por lo
regular suelen ser discretos.
Eso precisamente está pasando
en el equipo de la senadora
Claudia Pavlovich Arellano. El
mensaje, contundente: Ya están
seguros de ser elegidos por el
dedo presidencial.

Paralelamente, en el equipo
del panista Javier Gándara Ma-
gaña se registra otro movi-
miento interesante: Valoran la
estrategia de “cachar” operado-
res del candidato perdedor de la
casa de enfrente, una jugada de
voto doble (ganar un voto para
el PAN y hacer perder un voto al
PRI) que consiste en ofrecer
candidaturas a conocidos capi-
tanes de la precampaña del se-
nador Ernesto Gándara Camou.

Los vasos comunicantes, al

parecer, se mueven al más alto
nivel. Por un lado hay una segu-
ridad tremenda, mientras que
en la otra esquina preparan
ofertas para convencer a opera-
dores que podrían quedar re-
sentidos por la decisión
presidencial. Los vasos comuni-
cantes, vale la pena recordar,
desde los tiempos de la antigua
Roma se emplearon para salvar
desniveles de terreno.

Los datos sobre estos movi-
mientos en los equipos azul y
rojo son escasos. Pero la infor-
mación muchas veces llega por
donde menos se espera. Así,
circunstancialmente, llega el re-
porte del reclutamiento de “ce-
rebros” en el equipo de Claudia
Pavlovich, para dar forma a los
comités de financiamiento de la
campaña del PRI a la guberna-
tura de Sonora.

No es uno el reclutado. Son
algunos casos.

Por lógica, el soporte en el
que descansa el andamiaje de

una campaña por la
gubernatura, es preci-
samente el econó-
mico. En esta
operación juegan un
papel determinante
los comités de finan-
ciamiento y el natural
acercamiento con
empresarios de la re-
gión.

Esa seguridad
que muestran en el
primer reclutamiento
de técnicos con expe-
riencia en arrastrar el
lápiz en anteriores
campañas, significa

Empieza el reclutamiento
con Claudia Pavlovich

En el equipo de Javier Gándara implementan la estrategia de
“cachar” a operadores del candidato perdedor en el PRI.

parra_jose_luis@hotmail.com

que ya se podrían haber dicho
las Palabras Mayores. En caso
contrario los altos mandos no
hubiesen aprobado esa contra-
tación de gente preparada en
áreas financieras y con un em-
pleo, si no bien remunerado, sí
estable. Ellos tienen la oportuni-
dad de brincar de un oscuro es-
critorio a un área de excelente
oportunidad.

Ahora bien, el escenario na-
cional da para pensar sobre la
veracidad de estos movimien-
tos. Si la presidencia aparenta
debilidad y el legislativo forta-
leza, hay que prestar atención.
La debilidad siempre se busca
convertir en fortaleza. Es la ten-
dencia natural, sobre todo en
política.

Como natural se puede cali-
ficar la versión de que en el
equipo de Javier Gándara ya
están preparados para tratar de
seducir, electoralmente ha-
blando, a conocidos operadores
del “borreguismo”.

Por ejemplo, se menciona a
un Miguel Angel Murillo como
posible candidato a diputado fe-
deral por Cajeme. De igual
forma suena Bulmaro Pacheco
para competir por la misma po-
sición en el Valle del Mayo.
Ambos, con el sello de candida-
tos ciudadanos, pero avalados
por la alianza PAN-PRD. Sobre
Guillermo Silva se descarta esa
posibilidad, por su fidelidad al
“Yaqui Power”, grupo que final-

mente se alinearía con Claudia
Pavlovich.

Difícilmente este tipo de in-
formación suele ser confirmada
por los precandidatos a gober-
nador o gobernadora. Por eso
hay que estar muy atentos a los
movimientos que se generan en
estos últimos días de noviem-
bre.

Mientras se registra este
tipo de definiciones, el presi-
dente del PRI en Sonora, Al-
fonso Elías Serrano, ya amarró
una diputación federal por la vía
plurinominal. Y busca cerrar la
pinza con la dirigencia nacional
de los ganaderos. Los ranche-
ros siempre buscan tener un
líder que los represente en el
Congreso, donde se aprueban
los apoyos para la actividad. “El
Vaquero” cabalga tranquila-
mente hacia San Lázaro. Aho-
rita su única preocupación es
conseguir con tiempo una casa
o departamento en la ciudad de
México.

Pero por el lado del PAN hay
otro interesante movimiento con
olor a tradición: El fin de se-
mana pasado organizaron una
convivencia para los operado-
res de Javier Gándara Magaña.
Allí se nombró a Gildardo Real
como el operador político-elec-
toral número 1. Lo mismo le fes-
tejaron a Guillermo Padrés
cuando fue nombrado coordina-
dor general de la campaña de
Ramón Corral Avila. ¿Se repite

Miguel Ángel Murillo es tentado por ope-
radores de oposición que le ofrecen una
Diputación Federal.



la historia?

Prueba de Fuego

Y es que el acuerdo del
Consejo Nacional del PRI que
obliga a los precandidatos a so-
meterse a una revisión en mate-
ria de su patrimonio, el origen
de los recursos para sus cam-
pañas y sobre todo, de sus rela-
ciones para evitar
narco-candidatos como hoy es
casi típico verlos en todos lados,
generó sentimientos encontra-
dos al interior de los priístas de
Sonora.

Principalmente ha provo-
cado nerviosismo entre algunos
de los precandidatos aquí en
Sonora, puesto que sin aseve-
rar alguna cosa, las fotografías
que aparecen vinculando a Er-
nesto Gándara y Claudia Pavlo-
vich con el narcotraficante
Rafael Celaya, miembro del cár-
tel del Chapo Guzmán, detenido
en Madrid y encontrado culpa-
ble en New Hampshire, llegarán
sin duda a manos de quien o
quienes serán los responsables
de tomar esta decisión que se
espera, según el Delegado del
PRI en Sonora, para enero o fe-
brero; aunque otros más cono-

cedores mencio-
nan que la deci-
sión digital de
“unidad” será to-
mada en las próxi-
mas tres
semanas.

Los seguido-
res de ambos se
encuentran al final
en unidad, espe-
rando que los an-
t e c e d e n t e s
fotográficos y de
hecho, no sean
considerados.

P r i m e r a
prueba de fuego
para los dirigentes
del PRI, puesto
que subestimar
las notas y foto-
grafías que circu-
lan hoy, podrían
comprometer el

discurso futuro de ese orga-
nismo político ante cualquier
eventualidad.

Es evidente que el simple
hecho de llevar estos datos, he-
chos y circunstancias a la mesa
de quienes señalarán al candi-
dat@, provocarán muchas emo-
ciones, nerviosismo e
incertidumbre, tanto en la per-
sona de quien aspira, como en
el que decide.

Amenazan constructores

Los constructores que tie-
nen a su cargo obras escolares
en el gobierno estatal, amena-
zaron con bloquear el bulevar
Kino, a la altura del Instituto So-
norense de Infraestructura Edu-
cativa, por el retraso en sus
pagos.

Advirtieron que en caso de
no recibir hoy martes sus antici-
pos por obras en proceso, blo-
quearán a partir de este
miércoles con sus equipos el
bulevar Kino. Dicen que por
concepto de anticipos les adeu-
dan unos 300 millones de pesos
más otros 200 millones que co-
rresponden a sus proveedores.
El total de la deuda acumulada
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sería de unos mil millones de
pesos.

El anuncio lleva su chanfle,
pues a escasos metros del lugar
donde los constructores preten-
den bloquear una de las princi-
pales entradas de Hermosillo,
se localiza la Casa de Gobierno.

Hasta donde sabemos en
tesorería hacen los movimien-
tos necesarios para cumplir con
esos pagos. El tesorero, Mario
Cuén, comunicó a los construc-
tores que ordenó a su directora
general de pagos, de nombre
Adelina, hacer las transferen-
cias bancarias de rigor. Mien-
tras, el titular de SIDUR,
Enrique Torres, se lavó las
manos al decir que no es su
bronca, que es de tesorería.

Elevan nivel de debate en
Congreso

Los dimes y diretes que se
traen los diputados locales, por-
que funcionarios fueron corridos
de la sede legislativa al minuto
de entregar la propuesta del
presupuesto 2015, debe tener
más de fondo que un simple
acto de falta de respeto mutuo.

En la sesión del pleno de
este martes los legisladores de-
dicaron buena parte de su
tiempo en atacarse mutuamente
por este desaguisado ocurrido
la semana pasada, cuando el
presidente del Congreso, Ale-

jandro García Rosas, luego de
recibir el paquete fiscal, con-
minó a sus visitantes a ¡lar-
garse! En una de las
respuestas, uno de los funcio-
narios pidió al presidente en
turno del Poder Legislativo que
¡se pusieran a trabajar en el pre-
supuesto!

Bueno, así se llevan estos
políticos. Es su forma, su fondo.

Pero si forma es fondo, cual-
quier mal pensado se atrevería
a opinar que aquí hay intereses
económicos afectados.

¿Por qué no relacionar
estas diferencias con los cons-
tructores que amenazan con
bloquear el bulevar Kino, casi
frente a la Casa de Gobierno?

Para nadie es un secreto
que la mayoría de los diputados,
de todas las legislaturas, man-
tienen ligas cercanas con cons-
tructores.

Hoy hay legisladores cons-
tructores, en diferentes banca-
das, que pueden hablar con
soltura de este tema.

Así que valdría la pena es-
carbar más esta posibilidad.

¿Le late, caro lector?

Run Run: Luis Serrato Cas-
tell se perfila como próximo Se-
cretario de Gobierno.

Alfonso Elías ya amarró una diputación fe-
deral plurinominal y cabalga tranquilo por la
dirigencia nacional de los ganaderos.

Hay un run run muy insistente que el Ingeniero Luis Serrato
Castell será el nuevo Secretario de Gobierno.
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El Alerta de Guaymas

Cadena comercial Oxxo
comete fraude laboral

Por Rodolfo Martínez Becerra

“Son unos abusivos y mentiro-
sos las gentes encargadas del
OXXO, me tienen dando vueltas y
se hacen pendejos con la entrega
de mi local que gané por la de-
manda a un patrón, así tampoco me
pagan las rentas por el local que
ocupa OXXO en Rosales esquina
Morelia”. 

“Cuando denuncie por primera
vez ante un reportero de grupo
Larsa los abusos de OXXO en con-
tra mía, inmediatamente se puso en
contacto conmigo un tal Carlos Al-
fredo Ballesteros Santeliz quien se
identificó como gerente de recursos
humanos de OXXO, nos citamos y
charlamos un largo rato pero el
señor no estaba facultado para
tomar decisiones, nomas me jugo
con el dedo en la boca”, son las pa-
labras que manifiesta en tono muy
triste y acongojado Ignacio Hernán-
dez Mendoza.

Ignacio Hernández Mendoza
demandó y ganó un juicio laboral en
contra de Guillermo Yee Chi el 9 de
junio de 2006, el cual se ejecutó el
21 de junio de 2006 mediante auto
de ejecución o de requerimiento de
pago y embargo al patrón Guillermo
Yee Chi;pero el patrón en contuber-
nio con cadena comercial OXXO SA
DE CV simularon un contrato de
arrendamiento con fecha 1 de abril
de 2009 con la pretensión de que el
pobre trabajador no pueda hacerse
de la posesión física ni material de
dicho inmueble.

Dicho contrato de arrenda-
miento del local que ocupa en la es-
quina de Boulevard Rosales Esq.
Morelia fue firmado por Guillermo
Yee Chi como arrendador, y por Ar-
nulfo Morales Vázquez como repre-
sentante de Cadena Comercial

OXXO SA de CV en calidad de
arrendatario a sabiendas de que
existía un laudo laboral así tam-
bién ya estaba gravado dicho
inmueble ante el registro publico
de la propiedad.

El pobre trabajador cami-
nando cuesta arriba primero con
la autoridad laboral, el día 13 de
febrero de 2013 mediante una
diligencia por medio de un ac-
tuario de la junta laboral pone
en posesión material y jurídica
sobre el bien embargado, rema-
tado y adjudicado a favor de Ig-
nacio Hernández Mendoza,
quien desde entonces empezó
su angustiosa peregrinación
pero ahora con Cadena Comer-
cial OXXO quien a través de su
abogado Juan Ramón Real le
han puesto obstáculos a Ignacio
Hernández para que no pueda
tomar su bien inmueble.

Juan Ramón Real ostentán-
dose como abogado de OXXO
le ha prometido falsamente en va-
rias ocasiones que mientras resol-
vía con oficinas corporativas dicho
requerimiento, por mientras le iban
a abonar las rentas por el arrenda-
miento, pero hasta la fecha el traba-
jador no ha recibido ni un solo peso
y cuestiona si Juan Ramón Real
esta burlándose de él, ya que el su-
puesto abogado de OXXO ya ni lo
recibe ni tampoco le contesta el te-
léfono poniendo a pensar a Ignacio
si la cadena comercial OXXO se
esta quedando con su dinero o bien
el abogado Juan Ramón Real se lo
robó.

Ignacio Hernández Mendoza
ante su desesperación pide justicia
ya que lleva mas de 10 años desde
que demandó y no ve cristalizar sus
peticiones, y si cadena comercial
OXXO no desaloja su inmueble in-

m e d i a t a -
mente por-
que que
lleva casi 2 años li-
diando con los directi-
vos mentirosos de
OXXO se pondrá en
huelga de hambre
afuera de dicho in-
mueble hasta su
desocupación.

Carlos Alfredo
Ballesteros, 
funcionrio de
la Tienda OXXO
sin facultades.

Cadena Comer-
cial OXXO SA
de CV simula un
contrato de
arrendamiento
para que un
pobre trabaja-
dor no pueda
tomar posesión
física de un
bien
embargado
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“La Gaviota” paga por adelantado 1.3
mdd por nidito en Miami: Univisión

México, DF. Angélica Rivera, esposa
del presidente Enrique Peña Nieto, pagó
por adelantado un préstamo hipotecario
de 1.3 millones de dólares con el que
compró un departamento en Key Bis-
cayne, Florida, dijo hoy la cadena televi-
siva Univisión.

La cadena, que citó como fuente re-
gistros públicos del condado de Miami-
Dade, al que pertenece Biscayne, dijo
que Rivera tenía de plazo hasta el año
2035, pero liquidó el adeudo en enero de
2011, cuando Peña era gobernador del
estado de México.

El pasado martes 18, Rivera habló en
televisión de sus bienes. En ese mensaje
dijo que es propietaria desde 2005 de un
departamento en Miami, “ciudad en la
que viví durante un año con mis hijas”.

En ese mensaje, la esposa del presi-
dente omitió precisiones sobre la propie-
dad.

El pago total y anticipado de hipotecas
es una práctica poco común en el sur de
la Florida, según agentes de bienes raí-
ces consultados, agregó el reporte de
Univision. “Pero aparentemente Rivera
podía darse ese lujo”.

De acuerdo con el informe de la tele-
visora, difundido en su portal de noticias,
el departamento 304 del condominio
Ocean Tower One (799 Crandon Blvd,
Key Biscayne) fue adquirido en mayo de
2005 por $1.77 millones de dólares a
Elyssies Vanconcello Diniz y su esposa.

La propiedad de tres habitaciones y
cuatro baños y medio fue registrada a
nombre de la empresa Unit 304 Oto Inc.
de la cual Rivera es directora, dijo Univi-
sión.

La cadena recordó que en la fecha de
la compra Rivera estaba casada con José
Alberto Sáinz Castro, un productor mexi-
cano hermano de la actriz Verónica Cas-
tro. Para cubrir el pago, la propietaria
asumió un crédito hipotecario que paga-
ría en cuotas hasta el primero de julio de
2035.

Seis años después de comprar el de-
partamento, el 12 de enero de 2011, ya

separada de Castro y
casada con Peña
Nieto, Rivera decidió
pagar la deuda pen-
diente al Espirito Santo
Bank por un total de un
millón 325 mil 500 dó-
lares, precisó el re-
porte.

En 2010, un año
antes de cancelar
completamente el cré-
dito hipotecario del
apartamento de Key
Biscayne, la actriz
había declarado en
México ingresos anua-
les de 10 millones de dólares., dijo Univi-
sión.

La última telenovela de Rivera, Desti-
lando Amor, había terminado en 2007.
Univisión recordó declaraciones de la ac-
triz, entonces retirada, de que sólo hacía
campañas de promoción del gobierno es-
tatal de Peña: “Estaba dedicada a mi
casa”.

Los ingresos reportados por Rivera
son similares a los de Meryl Streep, la ac-
triz con más nominaciones al Oscar en la
historia, señaló Univisión.

La televisora
agregó que Key Bis-
cayne “es una apa-
cible villa de más de
12 mil habitantes
con grandes man-
siones y edificios de
lujo. Allí viven per-
manentemente o
pasan temporadas
de vacaciones em-
presarios y políticos
de alto rango de
América Latina”.

“Albergó durante
años la casa de in-
vierno del presi-

dente Richard Nixon y ha sido residencia
de varios mandatarios de la región.

“Canchas de golf y de tenis (es sede
del torneo Ericsson), un parque natural
con hermosas playas y un club náutico,
son parte del paradisiaco paisaje de “la
isla”, como le dicen sus habitantes, sepa-
rada de Miami por un viaducto que se re-
corre en 15 minutos en automóvil.

“Un 60 por ciento de la población es
hispana, 510 de ellos mexicanos, según
el censo de 2010”, dijo también el reporte.

Tomado de La Jornada en Línea
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Con beneficio para las familias
que viven al norte de la ciudad, entre
quienes se busca promover la activa-
ción física y el deporte como una al-
ternativa sana de vida, el
Ayuntamiento de Hermosillo dotará
de pasto sintético a un campo de
beisbol ubicado en la colonia Jacinto
López, con una inversión de casi tres
millones de pesos.

El titular de la Coordinación de In-
fraestructura, Desarrollo Urbano y
Ecología, Marcos Noriega Muñoz,
dijo que la Administración Municipal
está muy satisfecha de dar esta noti-
cia y arrancar de manera formal los
trabajos para complementar a la uni-
dad deportiva ahí existente, con el
campo de beisbol a base de césped
sintético, con el gimnasio Solidaridad.

Indicó que el Ayuntamiento se-
guirá las gestiones para dotar de
alumbrado público y áreas comple-
mentarias en los espacios que que-
den libres de esta obra, pero que por
lo pronto se colocarán tres mil 470
metros cuadrados de pasto sintético
en el campo, ubicado en la calles Re-
beico entre Arizona y 12 de Octubre,
de dicha colonia.

“Los espacios deportivos que
hemos rehabilitado, tanto como los

que hemos gestionado en calidad de
infraestructura nueva, son un tema
de alta prioridad para mantener a las
familias con espacios de convivencia
destinados a la práctica de diferentes
disciplinas deportivas”, comentó Nor-
iega Muñoz.

Tal como lo hace el programa
CAFV, manifestó, que en esta admi-
nistración ha sido un programa insti-
tucional y se logró trabajar por una
mejor generación a través de esos
centros, tal como es la filosofía del
gobierno que encabeza el alcalde
Alejandro López Caballero.

Estamos convencidos, indicó, que
la mejora en este campo de beisbol
jalará a muchísimas ligas que practi-
can este deporte, y será aprove-
chada por miles de niños y jóvenes

que todo el sector norte de la ciudad.
Por su parte, el director del Centro

de Apoyo en la Formación de Valores
(CAFV), Hugo Vargas Ibarra, señaló
que el nuevo campo de beisbol con
pasto sintético, beneficiará a ciuda-
danos de todas las colonias aledañas
a la Jacinto López, sobre todo a los
niños que practican ese bonito de-
porte.

Además, en representación de los
vecinos, la señora María Jesús Gu-
tiérrez expresó la satisfacción de ver,
en varias ocasiones, buenos resulta-
dos por parte de la Administración
Municipal en cuanto a obras de be-
neficio para todos los habitantes de
la colonia, tal como esperan que con-
tinúen

Colocarán pasto
sintético en 
campo de beisbol


